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マチを好きになるアプリ

《市民すべてが暮らしやすいと実感できる、魅力あふれる「さくら市」を目指して》

喜連川戦没者霊苑清掃活動

◆令和6年第2回臨時会・第2回定例会
◆各常任委員会（総務・文教厚生・建設経済）
◆議会のいろは・議会活性化特別委員会
◆一般質問　ここが聞きたい
◆先進地に学ぶ（総務・文教厚生・建設経済）
◆どうなったんべあの質問は
◆議会レポート・議会の動き
◆市民の声・次回の定例会の予定
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上程された主な議案
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令和６年度一般会計補正予算（第１号）

খֶٴߍͼதֶߍͷମҭؗʹۭௐઃඋΛಋೖ͢Δ͜ͱʹ͍ɺ市ຽ͕
ར༻͢Δ߹ͷۭௐ༻ྉΛઃఆ͢ΔͨΊॴཁͷվਖ਼Λ͏ߦͷɻ

さくら市立小学校及び中学校の施設の開放に関する使用料条例の一部改正について

બత්ผ੍ͷ議ͷੑ׆ԽΛٻΊΔͨΊɺऺ 議Ӄ議
ɺࢀ議Ӄ議ɺֳ૯ཧେਉɺ๏େਉɺ૯େਉɺֳಛ໋
୲େਉʢஉঁڞಉࢀըʣ͋ ͯʹҙݟॻͷఏग़Λ͢Δͷɻ

選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める意見書の提出について

給付金の支給第2回 臨時会
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8,305万4千円

7,426万5千円国助成     本市助成 自己負担
㉃ 8,300円 ㉃ 4,040円15,340円

2億5,872万6千円

自己負担
＝3,000円

1人あたり接種費用

〇定期予防接種事業

令和６年第２回臨時会が５月24日に開催され、令和６年度一般会計補正予算等の議案６件を原
案通り可決し、報告２件を受けました。

〇令和６年度住民税非課税世帯支援・定額減税補足給付金の支給

●会議結果・賛否の公表に
　ついては市HPをご覧ください。

「さくら市ホームページ▶
　さくら市議会▶定例会」

定例会QRコード

会議結果・賛否の公表
令和6年　第2回定例会

賛否のわかれたもののみ掲載しています。
※議長（笹沼昭司）は採決に加わりません。　（ ○・・・賛成　●・・・反対　欠・・・欠席　除・・・除斥 )

「さくら市ホームページ▶
　さくら市議会▶臨時会」

臨時会QRコード

上程された主な議案

ௐཧۀɺૹۀɺહۀΛಉҰऀۀʹ
ҕୗ͠ɺૹं྆市Ͱߪೖ͢Δ༧ఆだͬͨ
͕ɺૹۀͷΈׂൃ͠ɺૹं྆ʹͭ
͍ͯૹ͕ऀۀ४උ͢Δͷʹม͢ߋΔɻ

議һよりෟଳܾ議ɹ͕ఏग़さΕɺҎԼͷ݅ͰՄ
ܾさΕͨɻ

�.ɹߋ৽࣌ͷൃʹͯ͠ࡍɺެ ਖ਼ɾެ ฏɺػ会ۉ
ɺੑࡁܦͷ֬อͳͲɺ༧ࢉܾࢉৗҕһ会Ͱͷࢦ
ఠ߲ࣄΛ౿·͑ɺॆޙࠓʹݕ౼͍ͯ͠く͜ͱɻ
�.ɹۀࣄ༰ۀࣄඅʹมߋݟ͕͠ੜͨ͡
߹ɺ·ͨɺۀࣄͷܦաʹ͍ͭͯɺదٓɺ議会ʹઆ໌ɺใ
ͱɻ͜͏ߦΛࠂ

議会ͱͯ͠ͷҙ͕ݟɺՄ൱だ͚Ͱॆʹද໌͠ਚくͤͳ͍
߹͕͋りɺ֘議ҊΛ議ܾ͢Δʹ͋ͨりɺซͤͯෟଳܾ
議Λ議ܾͯ͠ɺ্࣮ࣄ議会ͷҙࢥΛද໌͢Δऔѻ͍͕ͳさΕ
͍ͯΔɻ

令和６年度一般会計補正予算（第２号）

コロナワクチン接種助成

※ෟଳܾ議ʜ議ҊΛ議ܾ͢Δʹ͋ͨͬͯɺ議会ͷرΛҙݟ
ɹɹɹɹɹɹͱͯ͢͠ͷɻ

※

令和６年第２回定例会が６月４日から６月20日まで開催され、令和６年度一般会計補正予算等
の議案６件、追加議案１件、追加議員案１件を原案通り可決し、報告５件を受けました。一般質
問では、６名が市政について問いました。

〇給食センター建設事業費

第2回 定例会

調理
配送
配膳

調理 配膳

委 託

委 託

市
車両購入

車両維持管理

当初

修正後

配送（  車両購入  ・  車両維持管理  ）
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●２号源泉ポンプ（市営露天風呂）
●菖蒲沢公園（公衆トイレ、テニスコート）

●さくら市総合公園（プール）　　　　　
●さくら市役所卯の里庁舎

Q
A
一般の人が体育館を借りた場合は無料か有料か。

Ұൠͷํ༗ྉɻݮ໔ରʹ͍ͭͯɺさくら市ͷεϙʔπ
Δ߹ɺ̍͢࠵ͱͯ͠։ࣨڭ ɺि̎ճ·Ͱແྉͱ͖ͭʹࣨڭ
͍ͯ͠Δɻর໌ɾۭ ௐ͔͔らͳ͍ɻͨ だ͠ɺ̏ ճ͔ら
༗ྉɻ

●県営処分場「エコグリーンとちぎ」（那珂川町）
●給食センター建設現場

●こども家庭センター

陳情第3号 現行の健康保険証とマイナ保険証の両立を求める陳情 継続審査

現地調査 現地調査

請願第２号　選択的夫婦別姓制度の議論の活性化を求める意見書を国会に　　　　　　提出することを要望する請願　

追加議案第１号 さくら市立小学校及び中学校の施設の開放に関する
　　　　　　　　使用料条例の一部改正について 可決

採択

【概要】　������݄͔ら࢝·Δ݈߁อূݥͷഇࢭΛத͠ࢭɺ໘ͷؒɺ
ɹɹɹ ΊΔよ͏ɺٻͱͷཱ྆ΛূݥͱϚΠφอূݥอ߁ͷ݈ߦݱ
         さくら市ͱͯ͠ࠃʹҙݟॻΛఏग़͢Δよ͏ཁ͢Δͷɻ

【理由】　ࠃͷۀࣄͰ͋りɺ·だ·だҙूݟʹຬͨͳ͍ͨΊɻ
ɹɹɹ

さくら市総合公園（プール）さくら市総合公園（プール）菖蒲沢公園（公衆トイレ）菖蒲沢公園（公衆トイレ）

菖蒲沢公園（テニスコート）菖蒲沢公園（テニスコート） さくら市役所卯の里庁舎さくら市役所卯の里庁舎 こども家庭センターこども家庭センター

県営処分場「エコグリーンとちぎ」県営処分場「エコグリーンとちぎ」

県営処分場「エコグリーンとちぎ」県営処分場「エコグリーンとちぎ」

給食センター建設現場給食センター建設現場

【概要】　৬һ͕ிࣷͰౘࢴؔػΛק༠さΕͦͷࡍʹ৺ཧతѹྗΛͨ͡ײͱ͍͏࣮͕ײͳ͍͔
ɹɹɹɹͲ͏͔ɺௐ ɾࠪ֬ ೝ͢Δよ͏ߦʹٻΊΔɻ

【概要】　બత්ผ੍ͷࠃ会ʹ͓͚Δ議ͷੑ׆ԽΛٻΊΔҙݟॻΛɺさくら市議会͔ら
ɹɹɹɹࠃ会ʹఏग़͢Δ͜ͱΛཁ͢Δͷɻ

【概要】　খதֶߍͷମҭؗʹۭௐઃඋΛಋೖ͢Δ͜ͱʹ͍ɺ市ຽ͕ར༻͢Δ߹ͷۭௐ༻ྉΛ
ɹɹɹɹઃఆ͢ΔͨΊɺվਖ਼Λ͏ߦͷɻɹ

文教厚生常任委員会 ◎鈴木　恒充　◯加藤　誠一
笹沼　昭司・福田　克之・石岡　祐二・矢澤　功総務常任委員会 ◎大河原　千晶　◯吉田　雄次

　落合　千枝子・永井　孝叔・渋井　康男・手塚　定

【理由】　ౘࢴؔػͷிࣷק༠ߦҝͷ࣮ଶͳくɺ
   ɹɹ ೦গͳ͍ͨΊɻݒり͏Δ͜ى

【理由】　બత්ผ੍ͷࠃ会Ͱͷ議͕ਐΜͰ͍ͳ͍ঢ়گʹؑΈɺ
   ɹɹ 議ͷੑ׆ԽΛٻΊΔҙݟॻΛࠃ会ʹఏग़ͯ͠よ͍ͷͰͳ͍͔ͱ͑ߟΔͨΊɻ

陳情第１号 政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求める陳情 不採択
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・「さくら市議会議員政治倫理条例」の見直しについて
・議員の２常任委員会への所属について
・広報委員会から広報広聴委員会への組織見直しについて

開催 ６月６日(木)
◎岡村　浩雅　　〇鈴木　恒充　他委員16名

議会活性化特別委員会

今回は、以下について検討しました。

●芳賀・宇都宮LRT（ライトライン）
●シンテックス株式会社「タスカル ショールーム宇都宮」

●勝山パークブリッジ
●さくら市所有のドローン

建設経済常任委員会 ◎小堀　勇人　◯岡村　浩雅
　髙瀬　一徳・加藤　朋子・若見　孝信・角田　憲治

現地調査

現地調査

陳情第２号　「最低賃金法の改正と中小企業支援の拡充を求める意見書」の   　　　　　採択を求める陳情 継続審査

【理由】　ଞ࣏ࣗମͷ৹ࠪ݁ՌͳͲ౿·͑ɺ
ɹɹɹɹ ͷ༰ʹ͍ͭͯௐ͕ࠪڀݚඞཁͱ͑ߟΔͨΊɻ

さくら市所有のドローンさくら市所有のドローン

勝山パークブリッジ勝山パークブリッジ芳賀・宇都宮LRT（ライトライン）芳賀・宇都宮LRT（ライトライン）

タスカル ショールーム宇都宮タスカル ショールーム宇都宮

【概要】

はははろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろろいい議会議議議議議会会会会会会会会会会会議会のい会会会会のののののののののののののののの
債務負担行為と繰越明許費とは

債務負担行為とは

今回学校給食センターの調理業務と分けて、運送、配膳業務を地元の運送会社
に委託したいという議案が提出され、条件付きで可決となりました。契約期間は
5年の債務負担行為です。

家計に例えれば「ローン」のようなものです。
自治体の歳出は原則その年限りですが、一年を超えて支払う必要が
ある時に、この債務負担行為を使います。
債務負担行為は予算と別に議会の承認が必要です。

繰越明許費とは

もともとは年度内に使う予定だった歳出が、やむを得ない事情等により使えなかったものです。
例えば用地交渉がうまくいかず、道路の完成が年度内に終わらなかった時等に、翌年度に繰り
越して使用する経費をいいます。こちらも議会の承認が必要となります。

̍ɽɺ࠷ۚ๏ΛશࠃҰ੍ʹվਖ਼͢Δ͜ͱɻ
̎ɽɺ࿑ಇऀͷੜ׆Λ͑ࢧΔͨΊɺ࠷ۚ����ԁҎ্ΛΊ͟͢͜ͱɻ
̏ɽɺ࠷ۚͷҾ্͖͕͛Ͱ͖ɺܦӦ͕ܧଓͰ͖Δよ͏ʹɺதখۀاͷࢧԉࡦΛ

ൈຊతʹ֦ ɾॆڧԽ͠ɺࠃຽͷੜ໋ͱくら͠ΛकΔ͜ͱɻ
Ҏ্ͷ͜ͱΛҙݟॻͱͯ͠ఏग़͢Δ࠾ΛٻΊΔͷɻ

市民の福祉の向上と責務達成のため、議会活動の活性化の調査研究をするとともに、関

係法令の検証及び見直しを行うため、令和４年第４回（12月）定例会において「議会活性

化特別委員会の設置に関する決議」により設置されました。

議会活性化のための様々な課題について、調査・研究を進めています。

宇都宮ライトレール株式会社宇都宮ライトレール株式会社

-35ैདྷͷ࿏໘ిंͱൺߴɺ ͍σβΠϯ ʢੑù÷ùúάουσβΠϯಛผडʣΛඋ͑ɺ
Ӊٶ市ͷਐΊΔެަڞ௨Ͱͭͳ͕ͬͨωοτϫʔΫܕίϯύΫτγςΟͷ·ͪͮくりͷ࣠ج
ͱͯ͠ண࣮ʹܭըΛਐΊɺྩ �8݄ùýʹ։ͨ͠ۀɻ։ۀ̍ޙϱ݄ͷ߱٬͕úĀສ�ઍਓɺ
৽͠ûùສ�ઍਓʹୡͨ͠ɻߋͷ�݄ʹ͜ΕΛࠓ
Ӊٶ市ɺ-35ʹよΔޮࡁܦՌĀ÷÷ԯԁͱࠐݟΜͰ͍Δɻ·ͨɺΏ͍ͷైʹ৽ઃͷখֶߍ
͕։͠ߍɺ-35ԊઢʢӺ౦ଆʣͷਓޱø÷ؒͰûĀ÷÷ਓ૿͍͑ͯΔɻ։͔ۀら7ϱ݄ͷܾࢉͰ
üþ÷÷ສԁͷࣈࠇͱͳ͍ͬͯΔɻ

令和6年5月23日（木）

【執行部への提案】
ຊ市ʹ͓͍ͯ࠷ޮՌత͔ͭޮతͳެަڞ௨ͷ͋りํΛݕ౼͠ɺ࣮ Δ͜ͱɻ͢ߦ
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窓口における「軟骨伝導
イヤホン」の導入について

一般質問一般質問ここが聞きたいここが聞きたい

当面の目標、最終的な目標は。

ຽؒͷૢॎ֨ࢿΛऔಘ͢Δ͜ͱɻඈ܇ߦ࿅Λॏ
Ͷɺ̓ શʹυϩʔϯΛඈߦさͤΔ͜ͱ͕Ͱ͖Δよ
͏ʹ͠ɺυϩʔϯ͚ͨʹ༺׆Լͮくりʹऔり
Ήɻ࠷ऴతͳඪɺࡂରࡦɺಓ࿏ڮྊཧɺ
ΠϯϑϥݕͳͲʹॱ֦࣍େΛਤ͍ͬͯく͜ͱɻ
·ͨɺ৬һ͕͜͏ߦͱͰɺଈԠੑɺޮ Խɺίετ
ͳͲΛਤ͍ͬͯく͜ͱɻ্Ռͷޮݮ

Q
A

一等・二等無人航空機操縦士、民間資格取
得への取り組み及び支援制度は。

Λऔಘͨ͠৬һ໊͕̐ɺさらʹଟ֨ࢿɺຽؒࡏݱ
くͷϝϯόʔͷຽؒ֨ࢿऔಘʹΊɺ࠷ऴతʹ
ϝϯόʔશһͷऔಘΛ͢ࢦɻ·ͨɺ֨ࢿऔಘ
ͷडߨඅ༻ɺશֹࡒ՝ͷ%9ؔ࿈༧ࢉͰର
ԠΛ͍ͯ͠Δɻ

Q

A

ドローンの活用について

職員で活用チームを組織

本市でも導入したらどうか。

དྷிऀͷํʑ͕ετϨεͳく૭ޱͰͷαʔϏε
Λड͚らΕΔ͜ͱɺ૬ஊͷࡍͷݸਓใͷอޢ
ʹཱͭ͜ͱͳͲΛؑΈɺ·ͣݧࢼಋೖʹ
͚ͨऔりΈΛ͍ͯͬߦくɻ

Q

A

映像データ保管の現状及び今後の対策は。

ɺ֤ࡏݱ ୲ͷύιίϯிڞ༗ϑΥϧμ
ʹ͓͍ͯอ͍ͯ͠Δɻޙࠓͷຊ֨ӡ༻ʹ͠ࡍ
ͯɺຽؒαʔϏεΛར༻ͯ͠ɺө૾σʔλΛอ
͢Δख๏ͱҠ͢ߦΔ༧ఆɻ

Q

A

岡村 浩雅 議員
Hiromasa Okamura

市所有ドローン ANAFI AI（フランス製）

軟骨伝導イヤホン（質問後導入）

その他の質問
◆子ども子育て支援について
◆さくら市環境美化条例、農地法における
　雑草繁茂への対応について

お丸山第5期エリア

一般質問一般質問ここが聞きたいここが聞きたい

Seiichi Kato

公共施設等総合管理計画では、令和７年度か
ら財源が８億円不足すると警鐘が鳴らされ
ているが、財政計画との調整は。

ϑΝγϦςΟϚωδϝϯτΛ͜Ε·ͰҎ্ʹਐ
Ίࢪઃҡ࣋ཧඅͷݮΛਤ͍ͬͯくɻ

Q

A

将来のさくら市像を描くにあたり市民の声
をどう反映するのか。
市ຽࢀըΛ௨͠市ຽͷΛऔりೖΕΔख๏Λ
ɻ͍ͨ͠౼ݕ

Q

A

再整備に向けての考え、スケジュールは。

ୈ̑ظΤϦΞʢະඋΤϦΞʣɺྺ จԽͷັ࢙
ྗΛָ͠Έͳ͕らɺ͜ Ͳୡ͕๛͔ʹ͍ͯ͠
͚ΔॴͱͳΔよ͏ɺඋʹ͚औりΜͰ͍くɻ

Q

A

分かり易い成果指標の設定が課題で、
令和７年12月までに策定したい　

「こども誰でも通園制度」の取り組みに向け
ての課題とスケジュールは。

市อҭԂøüࢪઃʹΞϯέʔτௐࠪΛ࣮ࢪ
͠ɺ̕ ઃ͔らऔりΈ͍ͨͱճ͕͋ͬͨɻࢪ
ͷ֬อ࢜ઃͷվमอҭࢪঢ়ʹ͓͍ͯɺݱ
͕՝Ͱ͋Δͱͷ͜ͱ͔らɺྩ ͔̓ら࣮
՝ղফʹऔりΈ͍ͨɻ͚ʹࢪ

Q

A

加藤 誠一 議員

第３次さくら市総合計画策定の
課題とスケジュールは

こども誰でも通園制度について

お丸山公園再整備について

その他の質問
◆こども計画について
◆窓口サービスの現状、今後の対応について
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「こども誰でも通園制度」実装は現場に負担
をかけない方法で慎重に行うべき。
きちんとした制度としての運用には、相当の配
慮が必要。

Q

A

貧困や虐待など困難を抱える子どもや家庭
を支える「常設子どもの居場所」設置計画は。
複数の団体より相談を受けており、民間補助金
を利用して約１年後の開設を目指す。

Q

A

キャパシティ不足が予測される放課後児童
クラブの今後は。
民設民営クラブ公募に向けて準備を進めている。

Q

A

2050年には全世帯の44.3％が単身世帯、そ
の内2割が高齢単身世帯となる予測だ。バ
リアフリー、見守り機能、緊急通報装置付き
の市営住宅整備が必要では。

現在も市営住宅入居者の33％は高齢単身世帯。
先進事例を参考に、市独自の取り組みを検討し
ていく。

Q

シェアハウス的機能を持たせては。Q

A

空き住戸の有効活用や、入居者が集える共用空間
の整備など、様々な手法について検討を進める。

A

できる取り組みを着実に積極的に実行

身寄りのない高齢者の終活、死後の対応は。

国は金銭管理、入院時等緊急時の対応、死後の事
務支援等をパッケージで提供する新制度の検討
を始めた。市も必要な支援を積極的に行っていく。

Q

A

子育て支援さらなる進化を

一般質問一般質問ここが聞きたいここが聞きたい

安全安心な老後のために

Tomoko Kato
加藤 朋子 議員

その他の質問
◆農福連携の拡充を
◆学校の働き方改革の進化は

子ども第三の居場所「ひより」（芳賀町）

一般質問一般質問ここが聞きたいここが聞きたい

Sadamu Tetsuka

総務常任委員会（令和５年9月29日開催）に
おいて、当時（平成22年6月15日開催）の議員
全員協議会の会議録がないとの答弁であっ
たが、何故ないのか。

平成24年度にファイル基準表の電子化に伴い、
背表紙の登録を始めた。会議録をこのファイル
基準表と文書検索システムでも検索したが、存
在が確認できなかった。

Q

公共施設の長寿命化には多額の予算が必
要となる、財源の確保は。

Q

長寿命化対応への現在の計画と現状、達成
見込みについて。

Q

A

財源確保に向け、公共施設等適正管理推進事業
債等有利な起債や国庫補助事業の活用を検討
していく。加えて公共施設等整備基金の確保に
も努める。

A

今後の施設の在り方、複合化を検討し集約化や
統廃合を明確にし、見直しを適宜行っていく。ま
た、厳しさを増す市政経営の中、民間活力の導
入を図ると共に、統廃合の検討を着実に進めて
いく。

A

文書取扱規程に基づき適正に管理し
ている

手塚 定 議員

公文書管理について 公共施設の長寿命化について

さくら市議会だより No.7810


